

PASIONISTAS REG

Boletín Informativo de la Provincia de Cristo Rey México - República Dominicana Núm. 22 Noviembre / Diciembre 2019

BENDICIÓN DE LA NUEVA COMUNIDAD



Para celebrar la fiesta de Cristo Rey del universo, titular de la Provincia, el lunes 25 de noviembre, se llevó a cabo la convivencia provincial y bendición de la nueva sede del Estudiantado de Teología, ubicada en la alcaldía de Tlalpan, en la Ciudad de México.

El encuentro comenzó con la celebración eucarística en la capilla de la Comunidad, seguido de la bendición de cada uno de los espacios que conforman la casa. Y posteriormente, se tuvo el encuentro fraternal.

Compartimos, a continuación, la homilía pronunciada por el P. Francisco Valadez Ramírez, C.P., Superior Provincial.

HOMILÍA

Nuestro fundador, San Pablo de la Cruz, vivía intensamente como momentos de gracia y auténtico kairós, cuando sus hijos comenzaban su experiencia comunitaria en un nuevo Retiro; les daba sabias y paternales orientaciones y se sentía feliz por el testimonio de sus religiosos. Cito sólo algunas expresiones de sus Cartas, que revelan sus sentimientos interiores más profundos y sus preocupaciones:

- *Lugar que Dios ha preparado para sus grandes siervos.* Retiro de la Presentación, Monte Argentario.
- *Todo en buen orden y armonía.* Retiro de San José, Monte Argentario.

- *Rige la observancia, la paz, la caridad; los religiosos están en un solo corazón.* Retiro de San Eutiquio.
- *Grandes sacrificios de los religiosos.* Retiro de Ceccano.
- *Es el más bello y devoto que tiene la Congregación. En apuros económicos Dios provee.* Retiro de Terracina.
- *Los religiosos, en medio de tantas incomodidades de pobreza, procuran su recogimiento.* Retiro de San Sosio.
- *Sufrimientos y pobreza extrema.* Retiro de Toscanella.
- *Los religiosos son fervorosos, observantes y santos.* Retiro de Montecavo.
- *Sean prontos en el coro, compitiendo por ser el primero. Todos sean un vivo retrato de Jesucristo para el bien de la gente.* Retiro de Corneto.
- *Agradecimiento a Dios y normas para las relaciones con las otras comunidades.* Retiro de Roma.

Nuestros fundadores italianos llegaron a México en el año 1947, con una enorme pasión y fuego en el corazón y con los bolsillos vacíos, abandonándose total y radicalmente en la Providencia que nunca se deja vencer en generosidad. Por ejemplo, lo que ahora es el Instituto Francisco Possenti, que se construyó como Escuela Apostólica o Seminario Menor, estuvo hipotecado durante muchos años. Y para pagarla en su totalidad trabajaron arduamente, sin ahorrarse sacrificios y renuncias de toda índole.

Nuestros pioneros se ingenieron con fidelidad creativa, y recibieron gran apoyo de generosos bienhechores estimulados por su espíritu de sacrificio, entrega y generosidad. Nos han dejado un enorme legado y herencia espiritual y humana que nos toca acrecentar, potenciar y testimoniar.

Finalmente, puesto que el Patriarca San José, es Patrono de esta nueva Comunidad de Estudiantes de Teología, quiero concluir con aquella inspirada y memorable alocución que Pablo VI dirigió, el 5 de enero de 1964, desde la casa de Nazaret:

Nazaret es la escuela donde empieza a entenderse la vida de Jesús; es la escuela donde se inicia el conocimiento del Evangelio. Aquí se nos revela el método que nos hará descubrir quién es Cristo. En esta

escuela, comprendemos las necesidades de una disciplina espiritual si queremos seguir las enseñanzas del Evangelio y ser discípulos de Cristo. Su primera lección es el silencio, este admirable e indispensable hábito del espíritu. Enséñanos la necesidad y el valor de una conveniente formación, del estudio, de la meditación, de una vida interior intensa y de la oración personal que sólo Dios ve. Se nos ofrece, además, una lección de vida familiar. Que Nazaret nos enseñe el significado de la familia, su comunión de amor, su sencilla y austera belleza. En fin, aquí aprendemos también la lección del trabajo. Nazaret, la casa del hijo del artesano: cómo deseamos comprender más en este

lugar la austera, pero redentora ley del trabajo humano y restablecer la conciencia de su dignidad.

Rogamos a San José, custodio del Hijo de Dios e intercesor de toda la Iglesia, que otorgue a los miembros de esta Comunidad las convicciones y actitudes de la escuela de Nazaret.

P. Francisco Valadez Ramírez, C.P.
Superior Provincial

ANTECEDENTES HISTÓRICOS DEL ESTUDIANTADO DE TEOLOGÍA DE LA PROVINCIA DE CRISTO REY

Desde su arribo a tierras mexicanas, los Padres italianos definieron como tarea prioritaria la formación de los candidatos a la vida Pasionista. Muestra de ello, fue la adquisición, en 1948, de un terreno contiguo a la Capilla de Guadalupe, en Apaxco, Estado de México, donación de los Señores García Cuéllar, donde se edificó una casa destinada a los aspirantes pasionistas, misma que, debido a las características de la población, en 1958, se convirtió en sede del Noviciado.

Preocupado por una adecuada formación académica y doctrinal de los candidatos al Noviciado, el P. Germán Ferrando, C.P., consiguió, con el auxilio de la Divina Providencia, un terreno a las afueras de la Ciudad de México (colonia Olivar de los Padres) para construir el Seminario Menor, donde se impartirían los cursos de Humanidades, de acuerdo con el esquema de formación de la antigua Provincia del Corazón Inmaculado de María (CORM). El 3 de marzo de 1950, se colocó la primera piedra y dos años después, el 25 de mayo de 1952, estaba terminado el funcional edificio destinado a la formación de los aspirantes pasionistas.

Tras la profesión de los primeros novicios, se vio la necesidad de enviarlos a Italia para cursar los estudios filosóficos en Mondoví (Cuneo). Posteriormente, para los estudios teológicos, fueron enviados a la casa de Caravate (Varese).

En 1961, se dieron los primeros pasos para la fundación de una nueva casa destinada a la formación de los estudiantes de Filosofía. Se definió la ciudad de

Cuernavaca, en el Estado de Morelos, como el sitio ideal para esta empresa. El terreno, ubicado en la colonia Lomas de Cortés, fue conseguido por el empeño del P. Epifanio Fassardi, C.P., entonces Consultor del Comisariato. El 27 de febrero de 1962, fecha en que se conmemoraba el Centenario de la muerte de San Gabriel de la Dolorosa, se colocó la primera de la nueva fundación, la cual, fue inaugurada con toda solemnidad el 22 de julio de 1965, en presencia del P. Teodoro Foley, C.P. Esta Comunidad, destinada a los estudiantes de Filosofía, fue también, por un tiempo, sede del Estudiantado de Teología hasta que, debido a las indicaciones de la Curia Romana, los estudios eclesiásticos debían cursarse en centros reconocidos por la Iglesia. Por este decreto, la formación de los estudiantes de la Provincia, comenzó un periodo de itinerancia buscando, tanto los Institutos académicos como las residencias más adecuadas para la formación.

Por esta búsqueda, la sede del Estudiantado de Teología de la Provincia ha estado en varias comunidades:

- 1973 a 1979. Comunidad de Santa María de Guadalupe, en Apaxco, Estado de México. Los estudiantes asistían al Seminario Inter Regional de Tula, hasta que limitó sus servicios únicamente a los seminaristas de la Provincia eclesiástica de Hidalgo.
- 1980 a 1984. Comunidad de San Marcos, en Jilotzingo, Estado de México. Los cursos eran impartidos por los Jesuitas, bajo el programa “Asesoría a seminarios”.

- 1985 a 1989. Comunidad de la Inmaculada Concepción, en la Ciudad de México. Los estudiantes asistían al Colegio Máximo de Cristo Rey, administrado por la Compañía de Jesús.
- 1989 a 1999. Comunidad Pablo Danei, en Bosques de Aragón, Estado de México. Los cursos continuaron realizándose en la institución de los Padres Jesuitas, hasta que la Santa Sede realizó la visita apostólica a los seminarios y casas de formación religiosa, que tuvo como consecuencia el cierre del Colegio Máximo. Ante esta situación, nuestros estudiantes tomaron un curso en la Universidad Intercontinental, y al año siguiente, fueron enviados a la Universidad Iberoamericana y con los Padres Dominicos, en la Ciudad de México.
- 1999 a 2019. Comunidad del Espíritu Santo, en la Ciudad de México. Desde entonces se asiste ordinariamente al Instituto de Formación Teológica Intercongregacional de México, fundado por catorce familias religiosas, entre ellas, los Misioneros Pasionistas, con la finalidad de favorecer la conciencia de la comunión eclesial en la pluralidad de carismas específicos, generando un espíritu de colaboración para responder de la mejor manera a los desafíos del mundo contemporáneo.
- Aun cuando la sede del Estudiantado de Teología era la Comunidad del Espíritu Santo, de 2011 a 2015, por razones de espacio, tres religiosos residieron en la Comunidad de la Inmaculada Concepción.

La mística de la Solidaridad impulsada por el Capítulo General 46, formalizó e impulsó la creación de las Configuraciones: estructuras jurídicas para hacer efectiva la colaboración en tres ámbitos: personal, formación y finanzas. En la zona norte de la Configuración Jesús Crucificado se determinó que el

Noviciado y los estudios teológicos tuvieran como sede las comunidades de la Provincia de Cristo Rey.

Debido al aumento en el número de estudiantes que esta decisión traería consigo, en la Asamblea extraordinaria del año 2016, el P. Rafael Vivanco Pérez, C.P., entonces Superior Provincial, explicó a los religiosos la necesidad de adquirir una nueva residencia para los estudiantes de Teología; incluso, presentó como posibilidad una casa en la alcaldía Cuauhtémoc, a unas cuadras del Instituto de Teología. Aun cuando la moción fue aceptada por la Asamblea, la compra de dicho inmueble no se concretó.

Desde el verano de 2016, el aumento en el número de estudiantes puso en evidencia las dificultades de espacio en la Comunidad del Espíritu Santo debido a sus diversas fisonomías: Estudiantado de Teología, Comunidad apostólica y sede Provincial, lo cual, impulsó al P. Francisco Valadez Ramírez, C.P., Superior Provincial, con el consentimiento de sus Consultores, para emprender la búsqueda de una casa que cumpliera con la decisión de la Asamblea Extraordinaria de 2016.

Después de dos años de intensa búsqueda, el 26 de marzo de 2019, se tuvo noticia de un inmueble en el centro de Tlalpan, que los Benedictinos ponían a la venta. De inmediato, el Superior Provincial se comunicó con el P. Ricardo Tintos, O.S.B., abad del Monasterio de Lago de Guadalupe, para manifestar su interés en el inmueble. Tras una entrevista entre los dos Superiores, la Divina Providencia puso los medios para facilitar la compra de dicha propiedad, destinada a ser sede del Estudiantado de la Provincia.



PEREGRINACIÓN A LA BASÍLICA



El 20 de diciembre de 2019, se llevó a cabo la Peregrinación anual de la Familia Pasionista a la Basílica de Guadalupe, para agradecer la intercesión de la Madre de Dios por todos los bienes recibidos y encomendarle las actividades e iniciativas que emprenderemos, como familia religiosa, durante la próxima celebración del III Centenario de la fundación Pasionista.

Habiendo llegado a la Casa de nuestra Madre, celebramos la Eucaristía que fue presidida por el P. Carlos Talavera, C.P., de la Provincia del Sagrado Corazón (SCOR). Y una vez alimentados con el Pan del Cielo, nos reunimos en un local, a unas cuadras de la Basílica, para encontrarnos como hermanos.

A continuación, compartimos con ustedes la homilía pronunciada por el P. Jesús Ubierna, C.P.

"A los pies de la Virgen de Guadalupe, renovamos nuestra misión".

Hoy en toda la Iglesia vuelve Dios a proclamar que Jesús de Nazaret es su gran apuesta en favor de los seres humanos: Dios está de parte nuestra; podemos decir que Dios apuesta por nosotros. Y la apuesta es seria, en ella Dios se juega a su Hijo para beneficio nuestro. Eso demuestra el gran amor que nos tiene y eso exige la respuesta que debemos dar.

Durante unos ochocientos años el pueblo de Israel mantuvo la fe en Yahvé con la profecía de Isaías, esperando el cumplimiento de esa profecía y en especial, esperando esa Virgen que daría a luz al Mesías. Al volver a proclamar la profecía del Emmanuel en esta casita de Santa María de Guadalupe, la recibimos, en primer lugar, como una invitación personal a ultimar los preparativos de nuestro corazón porque en él, nuevo pesebre, María va a

ACONTECIMIENTOS DEL PRÓXIMO BIMESTRE

ENERO / FEBRERO

1. Cumpleaños

- * 01.01. Diác. Pedro Méndez Mendoza
- * 02.01. P. Javier Trejo Montoya
- * 07.01. P. José Antonio Barrientos Rodríguez
- * 13.01. P. Luis Zárate Valdés
- * 17.01. P. Ángel Antonio Pérez Rosa
Coh. Miguel Ángel Zamora Ramírez
- * 26.01. P. Víctor Hugo Álvarez Hernández
- * 03.02. Coh. Anyelo Alberto Santos del Pilar
- * 06.02. Daniel Cadet
- * 08.02. Adenald Fleury
Alejandro Docine Remis

2. Aniversarios de Profesión religiosa

- * 02.01. P. Genelio García Antigua (2009)
- * 08.01. P. Adony Reyes Rosario (2005)
- * 18.01. P. Jaime Rangel Galván (1986)
- * 21.01. P. Sergio Anaya Mejía (1984)
P. José Antonio Barrientos Rguez. (1984)
- * 05.02. Hno. Jesús Mendoza Rodríguez (1983)
P. Héctor Rangel Galván (1983)

3. Aniversarios de Ordenación

- * 16.01. P. Santiago Alberto Valerio (2016)
- * 06.02. P. Carlos Aguilar Quiroz (2016)
- * 26.02. P. Francisco Valadez Ramírez (1969)
- * 28.02. P. Primo Feliciano de la Vega León (2004)

4. Oremos por nuestros difuntos

- * 04.01. P. Hilario Cortinovis (1967)
- * 09.01. P. Ildefonso Noris (1997)
- * 14.01. P. Nazario Gavotto (1966)
- * 24.01. P. Primo Cambiaso (1981)
- * 26.01. P. Casimiro Previdi (1986)
- * 04.02. P. Miguel Ángel Nocedal (2008)
- * 21.02. P. Pío Castagnoli (2003)
- * 24.02. P. Godofredo Grassi (1978)

colocar al Hijo de Dios recién nacido. También los textos de esta celebración, en este lugar, tiene resonancias particulares para nosotros, resonancias guadalupanas que hacen vibrar nuestro ser mexicano y nos despierta como pueblo, cuya identidad está cimentada en el significado de esta casa. Nosotros sabemos que Santa María de Guadalupe es la Virgen de Isaías: es Virgen y Madre. Estos pensamientos no son simple mensaje sino que tienen que constituir experiencia personal y de pueblo; la experiencia no se reflexiona, se vive y se siente dentro; sigamos gustándola como nos enseñó el Papa Francisco: dejemos que María nos mire y sintamos el mismo gozo de Juan Diego que, bajo esa mirada, sentía que estaba en el cielo.

Esta celebración guadalupana tiene hoy para nosotros este mensaje y esta experiencia que ojalá gustemos y disfrutemos. En lo demás, esta celebración hoy tiene también otro sentido. Los Pasionistas de México cumplimos nuestro compromiso anual con la Virgen de Guadalupe, nuestra peregrinación. Como mexicanos llegar a la casita de la Virgen es una gratísima y muy feliz experiencia que cada año se hace nueva. Nuestra peregrinación Pasionista tiene este año un significado especial que se incrementará en los próximos años: los Pasionistas, religiosos, religiosas y laicos, estamos celebrando los trescientos años de vida en la Iglesia. Y por ello, un ícono conmemorativo y una reliquia de San Pablo de la Cruz están recorriendo las casas Pasionistas de todo el mundo, bajo un lema que inspira toda la celebración y que se resume en estas palabras: "Gratitud, profecía y esperanza".

Gratitud a Dios que nos eligió para que se mantenga viva en la Iglesia la memoria de la Pasión y Muerte de Jesucristo. Y gratitud también a quienes la han mantenido por trescientos años, desde San Pablo de la Cruz hasta nuestros días.

Profecía, en referencia a los Pasionistas que hoy seguimos esa misión. Y que en esa celebración tricentenaria renovamos nuestro voto pasionista. Ese voto, esa misión, tiene una exigencia previa. Profecía es tarea de profetas. Y profetas son los que reciben la Palabra de Dios y la comunican al pueblo. Y si en nuestra celebración tricentenaria resalta el tema de profetas, también quiere decir que necesitamos recibir la Palabra de Dios. El profeta no puede hablar por su cuenta. Y para recibir la Palabra de Dios hay un camino: San Pablo de la Cruz lo insinuaba, lo resaltaba, lo pedía y exigía cada poco tiempo; ese camino es la meditación de la Pasión. En la meditación de la Pasión recibimos el mensaje que Dios quiere que proclamemos a la Iglesia y al mundo. Y ese mensaje es el mensaje del amor del Padre. San Pablo de la Cruz lo entendía muy bien

5. Acontecimientos de la Provincia

- * 13 a 17.01. Pre Capítulo Provincial, en el Centro de Espiritualidad Pasionista.
- * 31.01 a 02.02. Jornada vocacional en México.
- * 09.02. Toma de posesión de la Parroquia de San Luis Gonzaga, El Cercado, San Francisco de Macorís.
- * 07 a 09.02. Visita canónica a la Comunidad del Perpetuo Socorro, Guadalajara, Jal.
- * 10 a 13.02. Visita canónica a la Comunidad del Beato Domingo Barberi, El Pueblito, Qro.
- * 14 a 16.02. Visita canónica a la Comunidad del Beato Isidoro de Loor, Tequisquiapan, Qro.
- * 17 a 20.02. Visita canónica a la Comunidad de la Inmaculada Concepción, Ciudad de México
- * 21 a 23.02. Visita canónica a la Comunidad de San Gabriel de la Dolorosa, Cuernavaca, Mor.
- * 24 a 26.02. Visita canónica a la Comunidad de la Santa Cruz, Filo de Caballos, Gro.
- * 25 a 28.02. Peregrinación de las reliquias de San Pablo de la Cruz e ícono conmemorativo a la Comunidad del Perpetuo Socorro, Guadalajara, Jal.
- * 28.02 a 02.03. Peregrinación de las reliquias de San Pablo de la Cruz e ícono conmemorativo a la Comunidad del Beato Domingo Barberi, El Pueblito, Qro.
- * 28.02 a 01.03. Visita canónica a la Comunidad del Espíritu Santo, Ciudad de México.



NOTIFICACIONES

1. El 15 de noviembre de 2019, Alexis Mendoza Herrera, decidió suspender su formación a la vida pasionista, retirándose de la Comunidad del Beato Domingo Barberi, El Pueblito, Qro. Oremos para que Dios ilumine su camino.

cuando decía que "en la Pasión de Jesucristo está la obra más admirable del amor de Dios". Esas son las palabras que Dios nos comunica y nos dice: "ve al pueblo y dile lo que te mando". Ese es el mensaje que tenemos que seguir viviendo y anunciando.

También en esta celebración hablamos de esperanza. Mirando al futuro y suplicando al dueño de la mies para que mande trabajadores a sus campos y siempre haya muchos y santos religiosos, religiosas y laicos Pasionistas.

Todos somos convocados a una celebración de fe, como nos dicen los Obispos de México en su proyecto global de pastoral: una celebración que no responda sólo a un aniversario más de vida sino que nos lleve a valorar qué clase de Pasionistas somos, qué hemos sido, qué hemos y hecho y qué no hemos, qué hemos hecho mal y qué tenemos qué hacer. La celebración de los trescientos años de Familia Pasionista tiene que significar un nuevo impulso de nuestra misión en la Iglesia que es anunciar el Evangelio de la Pasión con la vida y el apostolado. Y creo que es un momento para la refundación que se caracterice por dar pleno protagonismo a los laicos en el cumplimiento de nuestra misión.

Finalmente, tenemos una luz que nos guía en la celebración y en la vida: San Pablo de la Cruz. En esta celebración tricentenaria nos ilumina la pasión que San Pablo de la Cruz siente por Cristo Crucificado. Dios le dotó de grandes dones y él se dejó modelar por la acción del Espíritu que le llevó a la identificación con el Crucificado. Desde esta identificación pudo convertirse en padre de una familia a la que todos nosotros nos sentimos gozosos de pertenecer: la familia Pasionista. Desde esa identificación fue excelente Superior y hermano de sus religiosos, y un buenísimo Director espiritual. Desde esa identificación con el Crucificado fue el gran profeta del amor infinito de Dios que nos da a su Hijo, el cual, entrega su vida como prueba de ese mismo amor. Y desde esa identificación es el pastor que va delante del "pequeño rebaño congregado bajo el signo de la Santa Cruz y Pasión de Jesucristo", como le gustaba decir refiriéndose a la Congregación. San Pablo de la Cruz es el maestro que nos enseña a curar los males del mundo con la Pasión de Cristo; es el modelo de nuestro ser Pasionista.

¡San Pablo de la Cruz es nuestro padre!

APUNTES PARA LA HISTORIA



El pasado 20 de octubre, se cumplieron veinticinco años de la erección canónica de nuestra Provincia. Para hacer memoria de este acontecimiento, desde la edición n. 17 de este Boletín (enero / febrero 2019), hemos presentado una reseña histórica, tomando como fuente las notas elaboradas por el P. Alejandro González, C.P., para el curso de Historia impartido en el Noviciado y la publicación por los 50 años de presencia Pasionista en el Caribe. Aquí está la sexta y última entrega.

Pasionistas en la República Dominicana

Una de las principales causas que llevaron a la fundación en la República Dominicana fue la dificultad que encontraron los religiosos para tramitar su entrada a Puerto Rico. En mayo de 1957, la Curia Provincial de Bilbao consideró oportuno abrir un hospicio: nombre con el que se conocía a una presencia pasionista, no de carácter oficial, sino más bien circunstancial. Se determinó entonces que esta fundación sería en la República Dominicana pues resultaba sencillo que los religiosos se instalaran en el país realizando algún trabajo apostólico mientras sacaban adelante los permisos pertinentes para encaminarse a Puerto Rico.

Al conocer esta decisión, el Nuncio apostólico, que a la sazón lo era de Puerto Rico y de la República Dominicana, señaló que la presencia Pasionista en la Arquidiócesis de Santo Domingo, "vendría como agua de mayo para hacer fertilizar los campos".

El 29 de junio de 1957, los Padres Paulino Arzubia y Mateo Arginchona llegaron a la República Dominicana. Fueron recibidos por el Nuncio apostólico que, con el consentimiento de Mons. Antonio Beras, Arzobispo de Santo Domingo, los condujo a Los Alcarrizos para comenzar la fundación. En noviembre de 1957, se

incorporó a esta comunidad el P. Benito Arrieta quien asumió la Parroquia hasta el momento de su muerte, en agosto de 1975.

Un año más tarde, fruto de una misión predicada por los pasionistas en la zona del Cibao, el Obispo de Santiago de los Caballeros, Mons. Hugo Eduardo Polanco, ofreció la Parroquia de san Rafael, en la Peña Tamboril, siendo su primer párroco el P. Agustín Gerrikabeitia.

En marzo de 1962, los pasionistas tomaron posesión de la Parroquia de San Eugenio y San Rafael, en la Feria de la Paz, en Santo Domingo. Dicha Parroquia había sido construida por la Santa Sede en 1956 para desarrollar el congreso de cultura católica. La Parroquia, aunque situada en un buen lugar, se encontraba cerca de la región llamada "Mata hambre", que se encontraba espiritualmente bastante descuidada. Los religiosos, al no poseer una casa cural en la zona, atendían el lugar desde Los Alcarrizos, a unos 16 km.

En mayo de 1964, después de obtener del Estado un amplio terreno, con la ayuda de la institución alemana "Adveniat" se comenzó la construcción del Colegio San Gabriel de la Dolorosa. La primera piedra fue colocada en presencia de Mons. Antonio Beras, Arzobispo de Santo Domingo y del Nuncio apostólico, Mons. Emanuel Clarinzo. El 5 de octubre de 1964, se abrieron las aulas para la instrucción de 300 alumnos.

En 1967, después de la reestructuración de las demarcaciones parroquiales de la Arquidiócesis de Santo Domingo, que redujo considerablemente la extensión de la Parroquia de San Eugenio y San Rafael, que ahora tomaría el nombre de Nuestra Señora de la Paz, el Arzobispo de Santo Domingo concedió a los pasionistas la nueva Parroquia de San Matías, siendo su primer párroco, el P. Cosme Lopategi.

El 27 de abril de 1971, con la asistencia del Sr. Joaquín Balaguer, Presidente de la República, de Mons. Polanco Brito, Arzobispo coadjutor, y de un innumerable personal del Gobierno, se inauguró el Colegio de Nuestra Señora de la Paz, para la educación de la niñez dominicana.

El 7 de enero de 1974, debido a la crisis de personal que enfrentaba la Provincia CORI, se tomó la decisión de entregar la Parroquia de la Peña Tamboril a la Diócesis de Santiago de los Caballeros.

Durante este mismo año, se adquirió el local contiguo a la Parroquia de Nuestra Señora de la Paz donde se edificó la casa central en la República Dominicana.

En 1975, se abrió la capilla del Cristo del Perdón, en el barrio de "Mata hambre", perteneciente a la Parroquia de Nuestra Señora de la Paz, en un terreno donado por el Estado; la construcción fue auspiciada por la hermana del Presidente, Emma Balaguer.

Debido al aumento en el número de jóvenes con inquietud por la vida Pasionista, el 19 de octubre de 1981, se abrió una casa de formación en Costa Verde. Entre los formadores de esta experiencia, estuvo el P. Ángel Antonio Pérez Rosa quien, junto con el P. Eliseo Tejada impulsó un programa de formación intensiva para los postulantes. En 1989, el P. José Agustín Orbegozo, Superior General, erigió en esta casa la sede del Noviciado del Vicariato del Caribe, teniendo como primer Maestro al P. José Javier Armendáriz.

Debido a la poca perseverancia de los jóvenes religiosos oriundos del Caribe, en 1998, se determinó cerrar la casa de Costa Verde. En este mismo año, se tomó la decisión de aceptar la invitación de Mons. Jesús María de Jesús Montoya, Obispo de San Francisco de Macorís, para asumir la Parroquia de San Isidro Labrador, en la población conocida como La Peña. Los pioneros de esta fundación fueron los Padres Koldo Larrañaga y Ángel Antonio Pérez. Su incansable apostolado causó la admiración de varios jóvenes, por lo que en agosto de 1999, se comenzó en este sitio una nueva experiencia formativa. En febrero de 2003, se abrió la nueva casa de formación, contigua a la Parroquia de San Isidro Labrador, destinada a los aspirantes a la vida pasionista.

La presencia Pasionista en La Peña continuó hasta que, al adquirirse el título de Viceprovincia, en 2012, una nueva escasez de personal, obligó su cierre inmediato, quedando como única presencia, la de Nuestra Señora de la Paz, en Santo Domingo, desde donde se atendían los Colegios de La Paz y San Gabriel de la Dolorosa; así como las Parroquias de San Matías y Nuestra Señora de la Paz, y se daba formación a los aspirantes y postulantes pasionistas.

Esta es nuestra historia, la historia de los Pasionistas de la Provincia de Cristo Rey, presente en México y República Dominicana. Hasta el momento, somos sesenta y dos miembros jurídicos, distribuidos en diez comunidades, atendiendo seis Parroquias, una Rectoría, tres instituciones educativas, un Centro de Espiritualidad y un comedor para migrantes e indigentes. Desde estas presencias y apostolados, impulsados por el Espíritu, continuaremos escribiendo nuestra historia...

Comunidad del Perpetuo Socorro

El 1 y 2 noviembre, en la cripta del Templo se expuso la tradicional ofrenda en honor de los fieles difuntos.

Del 2 al 11 de diciembre, se llevó a cabo el novenario de Nuestra Señora de Guadalupe, con la participación de las familias y empresas que conforman la feligresía. El día 12, la fiesta llegó a su culmen con las tradicionales Mañanitas y la kermesse organizada por los responsables de los sectores de la Rectoría.

El día 17 de diciembre, se celebró la tradicional cena de Navidad con los colaboradores y bienhechores de la Comunidad.

El 21 de diciembre, los catequistas realizaron la posada para los niños que asisten al curso de preparación para la recepción de los sacramentos. Por la tarde, se ofreció a toda la comunidad un recital navideño, en el que se compartieron poemas, cuentos y villancicos.



Los días 21 y 22 de diciembre, los voluntarios del Comedor "Perpetuo Socorro", realizaron una jornada de atención a los hermanos en situación de calle, en la que se les brindó el servicio de aseo

personal, alimentación, corte de cabello, y atención. Por la mañana del día 23, se realizó la posada para indigentes y migrantes, organizada por los voluntarios del comedor y los religiosos de la Comunidad.

Por la noche del 24 de diciembre, la Comunidad celebró la Eucaristía por el nacimiento del Señor, presidida por el P. Luis Zárate Valdés, con una nutrida participación de fieles.

Comunidad de la Inmaculada Concepción



Como un vínculo para continuar vivas nuestras tradiciones, el 26 de noviembre, se realizó la Ofrenda Possenti. La comunidad IFP vivió una grata experiencia recordando a los difuntos.

Alegría y felicidad se vivieron en la posada Possenti, el 14 de diciembre, con la participación de las diferentes secciones del Instituto y padres de familia.



Comunidad de San José

El lunes 4 de noviembre se tuvo la visita del P. Miguel Pozuelo, C.P., que impartió un curso sobre Teología de la Cruz.

El 18 de agosto, se tuvo un curso sobre los desafíos de la vida consagrada a la luz del documento "Vita consecrata" de San Juan Pablo II; el cual, fue impartido por el P. Ángel Antonio Pérez, C.P., Maestro de novicios.

El viernes 6 de diciembre se realizó la tradicional posada del Instituto de Formación Teológica, en la que, además de presenciar los números artísticos preparados por el alumnado, se compartió el alimento con los vecinos de la Institución.

Del 15 al 24 de diciembre, la comunidad religiosa acompañó las comunidades de Santa Teresa y La Noria, de la Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús, en Lagunillas, mpio. de Huimilpan, Qro., en preparación a la celebración del nacimiento de Cristo. Por las mañanas, se visitaron las familias en sus hogares y durante la tarde, después de la Eucaristía, se tuvo la tradicional petición de posada.

Boletín Informativo de la Provincia de Cristo Rey. México

Núm. 22 Noviembre / Diciembre 2019

Responsable:
P. Eloy Medina Torres, C.P.

Colaboradores
Daniel Ávila, José Antonio Barrientos

CONTENIDO

Bendición de la nueva Comunidad	1
Antecedentes históricos del Estudiantado de Teología	2
Peregrinación a la Basílica	4
Acontecimientos del próximo bimestre	4
Notificaciones	5
Apuntes para la historia	6
Noticias de nuestras comunidades	8